

Nombre del alumno: Jiezer de Jesús López Jiménez

Nombre del profesor: MVZ. Guillermo

**Montesinos Moguel** 

Nombre del trabajo: Rol del MVZ en la actualidad

Materia: Ética y bioética veterinaria

Grado: 8

Grupo: A

## **ROL DEL MVZ EN LA ACTUALIDAD**

Suele ser difícil definir como se debería comportar una persona entorno a su profesión, esto debido a que cada persona tiene una mentalidad diferente y una percepción diferente a la de los demás, que, aunque comparte ciertas características con las otras personas, siempre suele ser única y diferente. Es difícil determinar el comportamiento de un profesionista, no en el sentido de sus actividades, sino en el sentido de la moral y ética que tome de fundamento para desarrollarse, ya que todo influye en el comportamiento. Sin embargo, una solución a esta problemática, es la de un escrito donde se determine el código de ética y bioética de un profesional, en este escrito se estipulan lo que debería hacerse y lo que no está bien hacer. Es como una guía para no caer en malos hábitos, que pudieran afectar nuestra imagen como profesionistas y la del gremio o de la profesión. A pesar de la existencia de este escrito, todavía quedan dudas de cómo se debería comportar un veterinario, puesto que muchas de las cosas que se escribieron era lo que se creía que estaba bien en el tiempo en el que se escribieron, el detalle es que muchas veces lo que en el pasado era lo correcto, para nuestro tiempo, ya no lo es, y muchas de las cosas que en la actualidad se creen correctas, en un futuro nuestra mentalidad evolucionara y nos daremos cuenta de que no eran del todo correctas. Pero si tratamos de definir el rol de un veterinario con lo que sabemos y tenemos hasta ahora, lograremos identificar las características de un buen veterinario y de las acciones que no deberían realizarse.

Un veterinario debe procurar la salud del paciente y debe realizar todo lo posible por que el paciente este mas cómodo o salga de algún cuadro de incomodidad provocada por una patología o por un mal manejo. El veterinario tiene que tener valores definidos y claros, ya que estos le servirán de guía para la expresión de su comportamiento en el ámbito laboral. Es de suma importancia que un veterinario este enterado de que cosas puede y debe realizar para ayudar al paciente a sentirse mejor. Un veterinario debe ser ético con los pacientes y con los propietarios de los mismos, debe ser empático tanto con los pacientes como con el dueño y actuar

buscando evitar el sufrimiento del animal que esté tratando. La responsabilidad es un valor que siempre debe estar presente en un médico veterinario, para que se haga cargo de las consecuencias de sus actos, ya sean buenas o malas, por lo que debe afrontar estos asuntos con profesionalismo y buscar la solución más redituable. El veterinario debe siempre actuar en relación a su preparación y su capacidad, no debe realizar acciones de las cuales no esté capacitado, por lo que, si quiere expandir su área de trabajo y conocimiento, deberá capacitarse y lo ideal sería que tuviera un respaldo donde se especifique, que es capaz de realizar ciertas actividades o acciones. El veterinario debe siempre actuar en un espacio de respeto y con respeto hacia sus pacientes o los propietarios de los mismos, esto con el objetivo de no caer en malos hábitos que puedan poner en riesgo su credibilidad y que puedan tener consecuencias inclusive legales.

El comportamiento de un veterinario siempre debe ir fundamentado en el código de ética de su país, ya que muchas veces por cuestiones culturales, algunos aspectos cambien entre los países y su manera de ver la ética profesional. Pero algo que si es universal es que el veterinario siempre debe ver en pro de los animales y de las personas ya que, a través del cuidado adecuado de los animales, ya sea de manera directa o indirecta, se cuidan a las personas.

Como mencione al principio, el comportamiento del veterinario puede ser variado en torno al tiempo, al lugar en el que se determine, sin embargo, este debe ir en torno a un código de ética el cual limite e indique hasta donde es ético el actuar del médico veterinario, ya que en la actualidad muchos profesionistas no suelen respetar este código lo que genera una mala fama por parte de la sociedad hacia la profesión del veterinario.